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Решение взяться за гоголевскую поэму Андрей  
Прикотенко принял после одной из первых встреч  
с труппой «Красного факела» в качестве главного режис-
сера: «На самом деле, это был совместный выбор,  
совместный интерес к русской классике и темам, кото-
рые в ней звучат». Актеры действительно включились  
в процесс мгновенно и после чтения «Мертвых душ»  
делились своими мыслями.

«У ВЕСЕЛОГО НАРОДА, 
ЗНАТЬ, РОДИТЬСЯ  
МОЖЕШЬ ТЫ…»

«Это такое объемное про-
изведение в плане смыс лов.  
Мелковато будет все, что бы 
ты о нем ни сказал, – считает  
Владимир Лемешонок. – Там нет  
конкретных людей, там при-
зраки, и они сообщают нам про 
мир, про человека. Создается  
образ России как некоего кос-
моса, в который заброшена  
бацилла – человек».

Первой премьерой 104 сезона  
в «Красном ф аке ле» с та ла пос тановк а 
главного режиссера Андрея Прикотенко 
«Мертвые души», обретшая на Большой 
(во всех смыслах) сцене поистине  
эпические масштабы. «Театральный  
проспект» рассказывает, как команда 
спектакля шла к выпуску и каков  
получился итог.

Режиссер подтвердил, что представление России  
как огромного пространства манит и его. Оттол-
кнувшись от этого, Андрей Прикотенко и художник 
Ольга Шаишмелашвили довольно быстро пришли  
к художественному решению: визуальному вопло-
щению маленькой фигуры человека в огромном  
космомире. Для усиления такого смыслового  
эффекта Большой зал «Красного факела» подвергся  
конфигурации: первые семь рядов стали продолже-
нием сценического пространства. Постфактум можно  
смело сказать: шалость удалась.

В работе над спектаклем Андрей Прикотенко придер-
живался близости к жанру, обозначенному автором, – 
поэма.

«Меня всегда больше волнует 
тема, нежели сюжет, который 
можно пересказать быстро  
и просто. Поэма как раз пред-
полагает разветвленное отно-
шение к сюжету, он перестает  
быть связующей хордой, и произ-
ведение расширяется, – говорит  
режиссер. – Например, имеет ли  
какое-то отношение непосред-
ственно к сюжету звучащая у 
Гоголя тема дороги? Между тем, 
она важнейшая. И, конечно, она 
требует соответствующего  
сценического приема. Так что 
наша композиция будто вторит  
самому духу произведения».

Создавалась эта композиция командно –  
в спектакле заняты 27 актеров, и каждый привнес  
в постановку что-то свое. Образы помещиков  
и вовсе родились, по словам режиссера, от «стол-
кновения актерской реакции и персонажа».   
Хрестоматийным требованиям здесь не отвечает  
ровно никто. Впрочем, Андрей Прикотенко отрицает  
понятие хрестоматийности и классики, подчеркивая,  
что у каждого человека свои отношения с прочи-
танным текстом, и это гораздо важнее, чем превращать  
книгу в некий стереотип к лассического образца.

 «Мне кажется, в нашем спек-
такле очень много любви к этим  
персонажам. И отношение к ним 
правильное: они не глупее, чем я», – 
подчеркивает режиссер.

Кстати, уход от хрестоматийности добавил сюр-
призов в распределение ролей. Так, Егор Овечкин  
не думал, что ему доведется сыграть Михаила  
Собакевича, хотя теперь с улыбкой говорит,  
что справляется с ролью, кажется, достойно:

«Мн е н е сты дн о выходить  
на сцену и играть большого чело-
века широкой русской души».  
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Центральную роль – Чичикова –  
сыграл Андрей Яковлев, и это  
вновь его звездный час. Хотя как 
выделить одного среди целого  
сонма? И дуэтные, и массовые  
сцены сыграны филигранно – и ова-
ции зала поровну делятся между крас-
нофакельскими актерами.

Спектакль произвел, без преувели-
чения, фурор, театр получил множе-
ство отзывов – делимся фрагментами 
некоторых из них.

 – Вот и режиссер Андрей Прикотенко поста-
вил в театре «Красный факел» метафизическое  
роуд-муви, где сцена превращается в модель  
новой галактики – с россыпью актерских звездных  
ролей и темной материей архетипов. <…>  
Прикотенко удалось превратить инфернальную  
ипохондрию Гоголя в космически-комическую 
оперу. На этот раз он не стал переписывать клас-
сический текст – просто вывернул всех этих  
ходульных «чичиковых-ноздрёвых-маниловых»  
наизнанку, явив зрителю их временами абсурдный  
и нелогичный, но такой знакомый в нашем бытовании  
внутренний мир. Конечно, встреча с внутренней  
Коробочкой оптимизма в жизни не прибавляет, но –
смешно до слез. Понятное дело, что «над собой  
смеетесь», но сегодня самоирония – наше все.

Наталия Дмитриева,  
«Живые и мертвые» / «Ведомости ЗС» | 

  – Первое, – и оставшееся счастливым послевку-
сием, – впечатление от краснофакельских «Мертвых  
душ» – эмоциональное и эстетическое удоволь-
ствие. Да, гоголевский сюжет каждый зритель  
более-менее помнит, представляет и персонажей,  
но спектак ль этот, как океанская волна, под-
хватывает тебя с самого начала в свои объятья,  
и ты наслаждаешься Игрой… Игрой света, музыки,  
забавно нелепыми перемещениями по сцене  
губернского бомонда, сочетанием фактуры  
строгих деловых костюмов и разухабистых,  
как говорится,  боХатых,  меховых шуб.  Ну и,  
безусловно, – актерской игрой…

Татьяна Шипилова,  
«О прекрасном безответном» /  

паблик «Театральный разъезд» | 

 – Здесь чайники оборачиваются формой суще-
ствования, как Чайковский оказывается осью  
культурного кода. Ожидание мессии обесценивает  
собственное существование. А крохотная душа,  
отправленная в полет белокрылым воланчиком,  
грозит попасть в бездонный карман Чичикова.

И невозможно передать всей этой многоголосой 
поэмы, ни в деталях, ни в общих чертах. Потому что 
этот спектакль – вселенная, где как в музыкальной  
табакерке, все звучит, играет, символизирует,  
живет и дышит. Виртуозная игра актеров «Красного  
факела» сделала этот спектак ль по-настоящему  
незабываемым.

Марина Шабанова,  
«ВКонтакте» | 

Стас Белых,  
«ВКонтакте» | 

  – Широкими мазками, говорю, режиссер мажет!  
Тут тебе и общество, и интриги, и персонажи-то  
какие! Ух… Ноздрёв!!! Он еще себя покажет!  
Он всем покажет, даже Чичикову! И ведь не зря  
самому неприличному из всех героев доверили ж  
самое главное: ключ к пониманию всей поэмы 
(если кто запамятовал, то у Гоголя «Мертвые души» –  
это поэма): «...Эх, тройка! птица тройка, кто тебя  
выдумал? знать, у бойкого народа ты могла только  
родиться, в той земле, что не любит шутить,  
а  ровнем-гладнем разметнулась на полсвета,  
да и ступай считать версты, пока не зарябит тебе  
в очи….», – и вот это не произнести, а спеть! Да-да, 
спеть! И как спеть! Заслушаться можно…. А пока –  
надо смотреть. Смотреть «Мертвые души»  
в «Красном факеле».

  – Черти и призраки бродят по пятам за нездеш-
ними жителями города N, которые оборачиваются  
то сонным царством, то толпой зевак, то подвижны  
и любопытны, то заторможены в реакциях  
на происходящее, словно обитают не здесь,  
а угнездились в мире ином. Они и есть мертвые души,  
сбежавшие от жизни или, наоборот, не успевшие  
ее дожить.

Бежать, бежать… По дороге мчится тройка, 
тройка скачет сквозь поля. А Ноздрёв все ползет  
и ползет. А колокольчик все звенит и звенит.  
А Русь все несется и несется. А душа то поет,  
то плачет…

Яна Колесинская,  
«Отель двух миров» / «Театрон» | 
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На показы зимней премьеры  
«Красного факела» билетов не достать  
уже на несколько месяцев вперед.  
Интерес зрителей к «Собачьему сердцу» 
оказался таким же фантастическим, какой 
задумывал свою повесть Михаил Булгаков.

Сюжет повести знаком нам со школы и закреплен  
известным фильмом Владимира Бортко. Хотя, разуме-
ется, от засевших в сознании образов в театре следует 
освобождаться – режиссер всегда представляет свою 
версию, и сравнивать ее с другим произведением  
искусства и бессмысленно, и неуважительно. 

Режиссер Роман Габриа поразил всех еще на этапе 
распределения ролей. Зрители не могли поверить, 
когда узнали, что Владимир Лемешонок будет играть 
вовсе не профессора Преображенского, что казалось 
очевидным, а… Шарикова.

Роль Филиппа Филипповича же досталась Константину  
Телегину,  а  ассистируют ему Павел Поляков– 
Борменталь и Карина Овечкина–Зинаида. 

«Собачье сердце» решено было поставить имен-
но на Малой сцене – сама эта площадка работает  
на мысль режиссера. Зритель словно бы оказыва-
ется пусть не у замочной скважины, но, скажем,  
у окон квартиры профессора Преображенского – он 
становится непосредственным свидетелем всего  
произошедшего, почти физически проживая собы-
тия вместе с персонажами.

Роман Габриа, кажется, однозначен в оценке образа  
профессора, который часто вызывает полемику, –  
режиссер предлагает взглянуть на мир глазами несчаст-
ного, но замечательного Шарика. Который, кстати,  
появится на сцене.

«Роман перевернул все с ног  
на голову», – улыбается Владимир  
Евгеньевич.

Была выполнена нестандартная афиша, которую  
художник Ксения Люстикова буквально слепила  
из пластилина. Этот материал фигурирует в спек-
так ле как способ развития мелкой моторики  
у Шарикова, родившегося из собаки и проходящего  
все ступени взросления. А один из тизеров снимали  
в Первом городском приюте для животных – роль  
Шарика блестяще исполнила обаятельная беспо-
родная Галина. Разумеется, актеры и сотрудники  
«Красного факела» собрали корм для пушистых обита-
телей, а также в поддержку приюта была проведена  
открытая репетиция.

Этими словами описывает Роман Габриа свой спек-
такль. Совершает Преображенский научный прорыв 
или преступление? Как вы ответите на этот вопрос?

Процесс работы над постановкой включил в себя 
многое. Для консультаций, например, пригласили 
профессионального хирурга Дмитрия Осипова, и он  
не только рассказал актерам о нюансах трепанации  
черепа, но и научил тонкостям правильного обеззара-
живания рук перед операцией. 

«Он и сп о льзует и люд ей,  
и собак как подопытных кро-
ликов. Представьте, что у вас  
за стенкой живет такой сосед». 

Роман Габриа не боится прямого диалога со зри-
телями, более того он пригласил их в соавторы  
и сотворцы, выслушивая замечания по нескольким  
продемонстрированным сценам будущего спектакля. 
На реплику «но Преображенский ведь занимается  
своей работой, он же светило науки» Габриа заметил:

Представили. Засомневались.
Впрочем, сформировать свое окончательное мнение  

можно лишь после просмотра спектакля целиком,  
а не основываясь на фрагментах. Поэтому мы с инте-
ресом будем ждать ваших отзывов в социальных сетях 
«Красного факела».

СОБАКА
ЧУВСТВУЕТ



Почему решили прийти на кастинг  
именно в «Красный факел»?  

К акие были предс тав ления  
о «Красном факеле»?  
Что подтвердилось, что опроверглось? 

Есть ли у вас ориентиры в актерской  
профессии? 

Александр Жуликов

1.  «Красный факел» стал единственным театром,  
куда я решил пробоваться. Какое-то время я видел  
свое будущее в «Первом театре», где и работал,  
но ситуация изменилась. И в итоге я все-таки решил 
рискнуть. 

2.  На момент кастинга «Красный факел» казался  
мне недостижимой мечтой, той высотой, которую  
не слишком реально достигнуть, но, к моему удив-
лению, мне удалось. И ощущение «снаружи» совпало  
с ощущением «внутри»: это большой академический  
театр со множеством цехов, со сверхпрофессиональ-
ной труппой, где у каждого есть, чему поучиться.  
Возник ло ощущение причастности к чему-то значи-
тельному – приятное чувство.

3.  Моими главными ориентирами во время учебы 
в НГТИ были мастера и педагоги – в первую очередь,  
конечно, Павел Валентинович Южаков, Светлана  
Владимировна Галкина, Илья Владимирович Паньков. 
Они ими и остались – их любовь и уважение к про-
фессии всегда меня восхищали и вдохновляли. Сейчас  
я также равняюсь на старших коллег, ловлю себя  
на мысли, что мое обучение продолжается, и теперь  
я учусь у них.

4.  Сложно однозначно ответить на этот вопрос,  
потому что вводов за этот период произошло немало,  
и работа была интенсивной – еще не успел отреф-
лексировать все произошедшее (улыбается).  Прямо  
сейчас мы работаем над «Собачьим сердцем», где мне 
выпало воплотить героя Клима Чугункина, и эта роль, 
конечно, забрала все мое внимание, и ощущается  
она особенно. Всех подробностей раскрыть не могу – 
приходите смотреть!

5.  Вплоть до прошлого года я несколько лет под-
ряд исправно сжигал записку с желанием в бокале  
с шампанским. А сейчас в новогоднее чудо верю  
меньше и не знаю, буду ли загадывать что-то под бой  
курантов. Но коллегам и зрителям хочу пожелать,  
чтобы их желания и мечты исполнялись и без маги-
ческих ритуалов с участием огня и алкоголя, а сами  
по себе – спонтанно, безболезненно и наверняка!

Никита Воробьев

1.  Во время учебы в театральном институте мы  
ходили на все постановки в драматические театры  
города. И, конечно, еще студентами влюбились в спек-
такли «Красного факела», все просто мечтали там  
работать, и я не был исключением. Но поскольку окон-
чил я отделение «Артист музыкального театра», то и 
работать пошел по специальности – драматических 
артистов хватало без меня. В общем, от мечты я ушел 
далеко, хотя работа в музыкальных театрах была тоже 
интересной. И все равно не угасало желание когда- 
нибудь вернуться к тому, чего хотелось на самом деле. 
Кастинг в «Красный факел» дал мне этот шанс, и я его 
не упустил.

2.  Решение уйти в «Красный факел» было взвешен-
ным и обдуманным. Музыкальный театр интересно  
развивается, современно, но мне захотелось отойти  
от спектак лей-шоу, отрепетированных вокально- 
танцевальных номеров. Это все здорово, просто  
я перестал ощущать близость с этим. И в «Красном  
факеле» случилось то, чего я ждал – настоящее,  
живое: свобода на площадке, при этом подробный  
разбор материала и взаимоотношений между персона-
жами, глубинная работа с партнерами, режиссерами.  
В общем, то, ради чего я и пошел в профессию.

3.  Как таковых нет, но вот сейчас я с большим  
интересом наблюдаю за всеми краснофакельскими  
мастерами. Как они просты, легки, и в то же время про-
фессиональны во всех своих проявлениях: во взаимо-
действии с партнерами, в работе с текстом, в перево-
площениях. Смотрю, учусь и пытаюсь соответствовать.

4.  Люблю все свои роли в спектаклях «Красного  
факела»: Костю Мижуева в «Мертвых душах», Аполлона 
Майкова в «Достоевском», эпизоды в «Людях своевре-
менных взглядов». И даже небольшие выходы в таких 
махинах как «Поминальная молитва» и «Маскарад». 
Всегда стараюсь, чтобы они не были «под копирку»,  
но не выхожу за рамки задуманного режиссером.  
И прислушиваюсь к советам старших коллег.

5.  Нужно помнить о своей мечте – не бойтесь 
менять все, даже если вам удобно и комфортно.  
Зрителям пожелаю почаще приходить в театр,  
а коллегам – здоровья! 

Уже сыграно несколько ролей, идут  
репетиции следующих премьер: какая  
роль и почему оказалась ближе к душе?  

Вы верите в новогоднее чудо?  
Будете загадывать желание в полночь?  
Что пожелали бы коллегам и зрителям?

В 104 сезоне труппу «Красного факела»  
пополнили сразу 6 новичков – и всех  
их зрители уже могли увидеть  
в спектаклях текущего репертуара  
и премьерах. Ну, а мы познакомим  
вас с актерами поближе, попросив  
их ответить на несколько вопросов:

1
2
3

4
5

РИСК
ОПРАВДАН
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Карина Овечкина

АЛИНА ЛОМАКИНА

1.  Восемь лет я работала в «Первом театре»:  
играла здесь еще с учебы в институте, и после  
выпуска даже мысли не было устраиваться куда-то  
еще. Но время идет, многое меняется, и в этом году  
я поняла, что пора двигаться дальше. Конечно,  
первым – и единственным – я выбрала «Красный  
факел». Он мне очень близок по творческой атмосфере,  
по духу. Почти со всей труппой я была уже зна-
кома, с кем-то дружу, с одним человеком даже 
есть общий ребенок (смеется) – я говорю о моем 
муже, Егоре Овечкине. В общем, «Красный факел» 
всегда был очень родным, поэтому вопрос, где я хочу  
служить дальше, даже не вставал.

2.  Я не строила особых представлений – я точно  
знала, куда иду, почему это делаю, и что меня  
ждет. Хотя «Красный факел» умеет удивлять.  
Для меня смена театра была, конечно, стрессом.  
Мне важно, чтобы вокруг были единомышленники,  
должны быть комфортные отношения с коллегами.  
И был страх, что, уйдя из своей первой театральной  
семьи, я не смогу обрести другую. Но я так приятно  
удивилась, когда меня встретили объятиями  
и словами «как хорошо, что ты теперь с нами».  
До сих пор помню эти аплодисменты и привет-
ственные улюлюканья на первом сборе труппы,  
когда представляли новеньких. Очень повезло,  
что в «Красном факеле» служат не только талантли-
вейшие артисты, но и хорошие люди. 

3.  Таких ориентиров, чтобы раз и на всю жизнь,  
у меня нет – они меняются, иногда вовсе отсутствуют. 
Самый частый ориентир – я сама с моими чувствами 
и желаниями. Все зависит от периода жизни, рабочего  
процесса. Я очень люблю узнавать новых классных 
актеров, музыкантов, художников, писателей, врачей,  
поваров, спасателей – кого угодно. Каждый человек  
может стать вдохновением для другого, даже  
не подозревая об этом. Меня покоряют личности –  
настоящие, честные, которые не прикрываются  
масками и образами.

4.  Я так боялась, что приду и поначалу не буду  
нигде занята, но, слава богу, работы сразу появи-
лось очень много. Был ряд вводов, меня заняли  
в «Мертвых душах» и следом еще в одной пре- 
мьере – «Собачье сердце». Я счастлива! Люблю и свою  
Феодулию, и Зинушу – они уже мои девчонки, не могу 
выделить кого-то больше. А из вводных обожаю роль  
в «ЧУднЫх людях». Я очень хотела там играть –  
по-настоящему актерский спектак ль, отдушина. 

5.  Раньше Новый год был любимым праздником,  
постепенно же в силу профессии он стал не отдыхом,  
а работой: у актеров это самая горячая пора. Но когда  
я родила сыночка, чудо и волшебство вернулись  
в нашу жизнь. Мы с ним вместе пишем письма Деду 
Морозу – каждый свое, и я верю, что он все исполнит:  
главное – хорошо себя вести (смеется). Вообще,  
всегда нужно верить в чудо – хоть на Новый год, хоть 
на праздник Ивана Купалы. Все сбывается, просто нужно 
очень сильно этого хотеть и идти навстречу мечте.

1. И во время учебы, и уже когда работала в Елец-
ком драматическом театре, много слышала именно про 
«Красный факел», коллеги говорили, что это очень силь-
ный театр с крутыми профессионалами. Поэтому выбор 
был предопределен.

2. Никаких представлений не было, для меня это 
как прыжок с парашютом – страшно, но с предчувстви-
ем, что мне это надо и будет здорово. А вышло еще 
лучше. Коллектив в «Красном факеле» прекрасный,  
добрый, отзывчивый – каждого коллегу хочется ис-
кренне обнять и пожелать прекрасного дня. Большие,  
интересные артисты, работа с которыми – море нового 
опыта в копилку.

3. Восхищаюсь Виталием Соломиным и особен-
но часто пересматриваю с ним музыкальный фильм  
«Летучая мышь». А сейчас ориентиров у меня значитель-
но прибавилось благодаря коллегам-краснофакельцам!

4. Я бы пока не стала выделять какую-то из своих 
работ, но очень надеюсь, в скором времени мне будет, 
что рассказать.

5. Я верю и в судьбу, и в чудеса. Обязательно зага-
дываю желание, если вижу падающую звезду или даже 
одинаковые цифры во времени на часах. И в новогод-
нюю ночь тоже не упущу такую возможность. Желаю, 
чтобы все были счастливы, и пусть исполняются мечты, 
загаданные в любое время!

Татьяна Лукасевич
1. По окончании РГИСИ основной задачей  

для меня было попасть в хороший театр и продол-
жить развитие в профессии. Объявление о кастинге  
в «Красный факел» увидела в соцсетях, об этом  
театре я слышала и видела записи некоторых спек-
таклей. Мой мастер Юрий Дометьевич Фильшин  
еще в нижегородском училище рассказывал о нем  
много хорошего, подчеркивал, что это театр очень  
высокого уровня. Я отправила резюме на авось…  
И меня пригласили на прослушивание, а потом  
и в труппу. Окончательное решение я приняла  
не сразу, до последнего сомневалась. Но поняла,  
что как бы мне ни хотелось остаться в Петербурге,  
работа и новый опыт – важнее. И я решилась начать  
в своей жизни новую главу под названием «Красный 
факел».

2. Никаких конкретных представлений не было.  
Я просто знала, что «Красный факел» сильнее  
и интереснее даже многих столичных театров,  
на постановки приезжают разные режиссеры, здесь  
работает потрясающая труппа. Но насколько  
потрясающая, я не представляла, пока не увидела  
своими глазами. За те четыре месяца, что я здесь  
работаю, я влюбилась в актерский состав. Каждый  
день с интересом наблюдаю за коллегами и многому  
учусь. Я боялась, что меня не примут, что я для  
краснофакельцев буду чужой. Я вообще человек  
довольно закрытый, стеснительный. Но, на удивление, 
я так быстро почувствовала поддержку и доверие,  
почувствовала, что я «своя» – и до сих пор от этого  
немного в шоке.

3. В первую очередь ориентирами для меня  
являются педагоги, наставники, мастера, однокурс-
ники – люди, которые открыли для меня этот мир,  
благодаря которым я бесповоротно влюблена в театр.  
Ну, а если говорить о некоем вдохновении лич-
ностями, то это Чарли Чаплин, Слава Полунин, Петр  
Наумович Фоменко и его выпускники, Фаина Георгиев-
на Раневская, Алиса Коонен.

4. За короткий срок ролей удалось сыграть  
больше, чем я предполагала, – я даже мечтать о таком  
не могла. И выделять из них одну не хочу. Я ведь  
только окончила институт, начала свой путь на про-
фессиональной сцене, и для меня каждая роль –  
особенная, любимая. Даже если это ввод «в связи  
с производственной необходимостью», я все равно  
делаю ее «своей», присваиваю, как говорят актеры,  
и она автоматически становится любимой.

5. Я не очень верю в чудеса и не особо люблю  
что-то загадывать. А пожелать и коллегам, и зрителям 
хочу здоровья, личного счастья, и чтобы, несмотря  
ни на какие трудности, в театре им всегда было  
хорошо, радостно и интересно. И не только в новом 
году, а всегда!

Артем Малиновский
1. Я работал в «Первом театре» под руковод-

ством мастера курса Павла Валентиновича Южакова.  
Чуть меньше года назад он покинул свой пост,  
и состав труппы полностью изменился. Когда передо 
мной встал вопрос, что делать дальше, куда я могу 
пойти, в перспективе видел именно «Красный факел».  
И, не зная, разумеется, пройду или нет, заявку  
на кастинг я подал только сюда, ни в какие другие  
театры не обращался.

2. Стараюсь никаких представлений не строить.  
Всегда слышал о сильной краснофакельской труппе –  
большой и дружной семье. Это полностью подтвер-
дилось. В «Факеле» собранные, очень ответственно  
подходящие к работе артисты, которыми вдохновля-
ешься.

3. Конечно, есть актеры, которые нравятся –  
и советского кинематографа, и современного театра 
и кино. Но ориентирами я их назвать не могу,  
я стараюсь ориентироваться только на себя.

4. Пока рано что-то серьезное говорить о моих  
ролях – они все-таки далеко не первого плана.  
Основная их сложность, скорее, в техническом  
исполнении. Сейчас идут репетиции спектакля  
«Ромео и Джульетта», и там происходит интересный 
поиск персонажа. Надеюсь, все получится.

5. Я никогда не загадывал желаний на Новый  
год, считаю, что могу сам все сделать и всего  
добиться. Но в этом году впервые загадаю – пото-
му что очень хочется, чтобы случилось именно чудо.  
Зрителям пожелаю здоровья – чтобы не кашляли  
во время спектаклей. А коллегам – любви, тепла  
и здоровья. И крепко всех обнимаю!
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Еще летом «Мещане» побывали в Москве на фестивале 
«Горький в Парке Горького», приуроченном к 155-летию 
писателя. Это стало своего рода проверкой на прочность 
для творческой команды и технических служб театра, 
ведь показ проходил непосредственно в парке – на  
открытом воздухе. Организаторы выстроили площадку  
максимально повторяющую конфигурацию Большой 
сцены «Красного факела», и все же условия были не самыми  
простыми. Так, актерам пришлось привыкать к радио-
микрофонам, поскольку звучание в пространстве парка,  
разумеется, совсем не такое, как на театральной замкнутой  
площадке. Адаптироваться пришлось быстро, но диском-
форта это как будто бы никому не доставило.

Премьера прошлого сезона «Мещане» 
уверенно заняла свое место в репертуаре 
«Красного факела». Постановка Семена  
Серзина по пьесе Максима Горького  
за минувшие дюжину показов успела  
вызвать интерес не только у новосибирцев.

ПРОВЕРКА 
В ДОРОГАХ

 «От поездки осталось ощущение  
свежести, и зрители тепло приняли  
наш спектакль, – поделился исполни-
тель роли Тетерева Андрей Яковлев. –  
Сцена была похожа на нашу, мы оты-
грали легко и ничего не потеряли дра-
матически». 

В Москве «Мещан» смогли увидеть и многие театраль-
ные критики.

А вот Александр Вислов предпочел посмотреть  
спектакль на родной сцене и прилетел в Новосибирск.  
После показа состоялось обсуждение с труппой,  
на котором театровед провел профессиональный  
разбор постановки:

–  Пьеса Горького, казалось бы, не имеет прямого  
отношения к тому времени, в котором мы живем, с нашим 
днем она перекликается косвенно. Но тем не менее она 
оказалась востребована именно сейчас, и ваша версия 
по-своему любопытная, очень парадоксальная. 

Спектакль взыскует к русскому традиционному театру. 
Хотя и не без осовременивания. Для меня ваши «Мещане»  
прежде всего спектакль прекрасных актерских работ. 
Вот персонаж Тетерев – вечный философ, странник.  
Загадочная русская душа сыграна Константином Телеги-
ным очень интересно. Неожиданная Степанида – стран-
ная, даже инфернальная. Героиня Виктории Левченко, 
скорее, не слуга, а домовой этого дома, дух, живущий 
здесь еще с прошлых хозяев, и это очень тонко, остро-
умно сделано. Грандиозный образ Бессеменова (в испол-
нении Андрея Черных – прим. ред.). В чем проблема  
у него? В том, что жизнь уходит, его могучий дух начинает  
подтачиваться. Только что был молодой, все мог, жен-
щины любили – а сейчас все почти в прошлом. Уходит 
сила, разрушается уклад – это сыграно очень здорово. 
Замечательная Ирина Кривонос в роли жены Бессеме-
нова, актриса выдающейся органики – вы не бываете 
неправдивы на сцене, вы сама правда. И абсолютный 
камертон для меня – героиня Татьяны в исполнении 
Дарьи Емельяновой. С самого начала вы, Даша, задаете  
эту тему экзистенциальной русской тоски, которой болеет  
ваша героиня. Ваша роль выстроена очень точно и почти  
безупречно. Всей труппой продемонстрирован высо-
чайший уровень актерского мастерства, за каждым инте-
ресно наблюдать, это истинный русский психологиче-
ский театр. И прекрасно, когда в репертуаре появляется 
такой многоуровневый спектакль, который позволяет 
театру быть одновременно серьезным и общедоступным.

В марте случится радость для поклонников режиссера 
Петра Шерешевского. С «Красным факелом» он сотруд-
ничает уже давно и очень успешно. Последняя его здесь 
премьера – фантазия «Тайм-аут» по пьесе современного 
драматурга Марины Крапивиной – стала семикратным 
номинантом «Золотой Маски» и полюбилась зрителям  
не только Новосибирска, но и Москвы, Санкт-Петербурга,  
Красноярска, Омска. Теперь Петр Шерешевский обра-
тится к русской классике – в основу его спектакля легла  
повесть Николая Лескова «Леди Макбет Мценского уезда».  
Те, кому известен почерк Петра Юрьевича, конечно,  
догадываются, что нас ожидает очень интересное реше-
ние известного сюжета. В центре режиссерского иссле-
дования – история изменения человеческой психики. 
Этим он займется вместе с уже известной новосибирцам  
командой – художником Фемисток лом Атмадзасом,  
художником по костюмам Ольгой Атмадзас, композито-
ром Ванечкой Тихоновым («Оркестр Приватного Танца»). 
Премьера намечена на 16 марта.

Тему классики поддержит следующий спектакль –  
репертуар «Красного факела» пополнит шекспировская 
трагедия «Ромео и Джульетта». И здесь зрителей ждет 
знакомство с творческой группой, которую возглавляет 
режиссер Марк Букин. Одним из главных персонажей  
спектакля он делает сам город Верону, который находится  
в состоянии апокалипсиса. Любовь Ромео и Джульетты 
становится здесь единственным источником света и на-
дежды, способным преобразить человека. Интересно, 
что постановка будет музыкальной: над зонгами работает  
известный театральный композитор Евгения Терёхина  
и либреттист Наталья Макуни, а живое звучание обеспе-
чат сами актеры. Ждем премьеру в апреле.

«Красный факел» запустил работу  
сразу над двумя премьерами,  
которые ждут нас  весной, – обе они 
будут выпущены на Большой сцене театра.

РАБОЧИЕ 
МОМЕНТЫ

Впрочем, некоторые спектакли текущего репертуара  
в этом сезоне тоже можно назвать в каком-то смысле 
премьерными. Обновились составы сказок «Чиполлино»  
и «Король Вруляля», комедии «Люди своевременных 
взглядов», детективного триллера «Странный ужин  
инспектора Раффинга», драмы «Поминальная молит-
ва», шарады «Маскарад», где впервые, кстати, роль Ар-
бенина исполнил Андрей Черных. Сюрпризом стали  
и показы «Тектоники чувств» – в роли Ришара теперь  
занят Павел Поляков, а Анастасия Плешкань играет  
Анку. Так что зрителей наверняка ждут новые эмоции.   
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Два значимых юбилея отметили  
в «Красном факеле» с начала сезона.

Свой личный юбилей отпраздновала заслуженная  
артистка России Светлана Сергеева. Зрители «Красного  
факела» ценят ее необычайный талант, ведь она  
обладает как гротесковой характерностью, так  
и психологической достоверностью. Коломбина в «Вене-
цианских близнецах», Серафина в «Татуированной розе», 
Сильвия в «Машинистках», Ида в «Девичнике над веч-
ным покоем» покоряли публику. Событием стали роли  
Светланы Сергеевой в спектакле «Ричард III», где она 
сыграла и мужскую роль, и женскую. 

Надолго запомнится и образ госпожи Пернель в спек-
такле «Тартюф». Парадоксальное прочтение пьесы  
режиссером Андреем Прикотенко и стилистика пло-
щадного театра требовали от актеров определенной  
творческой смелости. Светлана Сергеева существова-
ла в этом рисунке свободно и азартно. Впрочем, азарт  
у нее в крови. Неслучайно актеры ласково прозва-
ли ее «наша стрекоза». Всегда в движении, яркая,  
готовая к авантюрам – конечно же, Светлана  
Сергеева может вызывать только восторженные чувства. 
Ими и поделились краснофакельцы на праздничном 
 вечере в ее честь.

«Я счастлива, что выбрала 
эту профессию, которая всегда  
давала мне возможность отстра-
ниться от негатива и прожить 
столько жизней, сколько обычно-
му человеку не под силу».

Красивую дату (подсказываем, в ней есть пятерка  
и ноль) отметил Олег Майборода – без преувели-
чения, один из самых любимых актеров театраль- 
ного Новосибирска. Да и как иначе, если сцене  
«Красного факела» Олег служит уже 28 лет! За это  
время он много раз удивлял нас тонкостями своей  
актерской природы. А первой его ролью, напом-
ним, был Швейцарец в спектакле «Мамаша Кураж  
и ее дети». Галину Алехину, сыгравшую Кураж,  
Олег Майборода считает своей крестной мамой  
в  театральном мире,  ведь в  «Красный факел»  
он попал именно по ее рекомендации. 

Интересный факт: возьми  
спектакль-долгожитель из ре-
пертуара «Красного факела» –  
и в нем почти непременно одну 
из главных ролей играет Олег 
Майборода! Лишь в этом сезоне  
сошел со сцены «Ночной так-
сист», продержавшийся почти  
20 лет. «Только для женщин» 
идет уже 18 лет, и Олег Майбо-
рода все так же очаровывает 
зрительниц в роли Кевина.

В этом году актер сыграл роль, которая может счи-
таться бенефисной, – его Расплюев в «Смерти Тарелки-
на» вызвал восхищенные оценки критиков. И зрители  
не устают одаривать Олега Майбороду комплиментами: 

И очень ценно, когда сама юбилярша отмечает,  
что «Красный факел» занимает в ее жизни одно  
из главных мест:

«его энергия и харизма были 
так заразительны», «вы просто 
бесподобны», «восхищаюсь любой  
вашей работой», «ваше участие 
в любом проекте – залог его  
успеха». 

Можем только присоединиться!

«В
ен

ец
иа

нс
ки

е 
бл

из
не

цы
»

«И
во

нн
а,

 п
ри

нц
ес

са
 Б

ур
гу

нд
ск

ая
»

«М
ам

аш
а 

Ку
ра

ж
 и

 е
е 

де
ти

»

«С
м

ер
ть

 Т
ар

ел
ки

на
»

БЕСПОДОБНЫЕ

«Каждое появление на сцене 
Светланы Сергеевой, воплощаю-
щей и короля Эдуарда, и королеву 
Маргариту, будоражит: актриса 
использует не просто сильные,  
а какие-то сатанинские краски», –  
писала театральный критик 
Ирина Ульянина.
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